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NÍZEA COELHO

Semana marcada por inaugurações de obras no Município
Ginásio em Antônio Pereira, passarela em Cachoeira do Campo e Casa da Juventude em Ouro Preto
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A Prefeitura de Ouro Preto 
inaugurou três importantes obras 
nesta semana, duas delas em dis-
tritos e uma na sede do Município. 
Ao todo, foram sete inaugurações 
apenas em agosto, e pelo menos 
mais uma marcada para a próxima 
semana. 

São obras que impactam dire-
tamente o cotidiano da população. 
Além das três desta semana – Pra-
ça e Ginásio do Areião em Antônio 
Pereira, passarela do terminal ro-
doviário de Cachoeira do Campo 
e Casa da Juventude na Bauxita – 
completam a lista de inaugurações 
as entregas da Rua das Margaridas 
e Rua das Violetas, no bairro Santa 
Cruz, e da Av. Lima Júnior (Volta 
do Vento), onde foram feitas obras 
complexas de recuperação e con-
tenção de encostas; a entrega do 
Casarão Rocha Lagoa totalmente 
restaurado; e a abertura da Estufa 
para Horta Comunitária, também 
em Antônio Pereira, que será inau-
gurada na próxima sexta-feira.

Antônio Pereira
“Nós defendemos a qualida-

de de vida do povo de Antônio 
Pereira. Muitos programas estão 
ganhando conteúdo de realidade, 
porque a Prefeitura está em cima, 
juntamente com a comunidade 
organizada do Pereira, e os nossos 
direitos serão atendidos”, afirmou 
o prefeito Angelo Oswaldo na 
última quarta-feira, 22, durante a 
inauguração da Praça e Ginásio do 
Areião. A obra é fruto da parceria 
entre a Prefeitura e a Vale, para o 
plano de compensação.

Outras iniciativas: Estrada da 
Purificação, que está sendo feita 
pela Samarco também por inter-
médio da Prefeitura; horta comu-
nitária, que será inaugurada na pró-
xima sexta-feira; Casa de Cultura 
do distrito em fase final de restau-
ração; laboratório de informática 
no CRAS, para atender aos Jovens 

de Ouro 2.0, com 10 computadores 
modernos.

Casa da Juventude
A Prefeitura inaugurou tam-

bém nesta quarta-feira, 23 de agos-
to, a primeira Casa da Juventude 
de Ouro Preto. O espaço visa a 
promoção de diversas atividades 
para o público jovem. Serão ofere-
cidas oficinas, cursos e programas 
de apoio.

“Eu queria que vocês apro-
veitassem muito toda essa política 
pública voltada para a juventude: 
essa Casa, o retorno do Jovens de 
Ouro, capacitações, a parceria com 
o IFMG, cursos na área de tecno-
logia. O que a gente deseja é um 
futuro bom para todos os nossos 
jovens”, ressaltou a vice-prefeita 
Regina Braga.

Cachoeira do Campo
Para completar a quarta-feira 

de inaugurações, a Prefeitura fina-
lizou as obras da passarela que liga 
a Avenida Pedro Aleixo à Rua João 
Bastos Filho (Campo do Progres-
so). Feita em armação metálica, a 
nova passarela é mais resistente 
às chuvas e enchentes, fatores que 
comprometeram a integridade da 
antiga. Com duas peças de aproxi-
madamente 10 metros de compri-
mento cada uma, a estrutura conta 
com acessibilidade e guarda-corpo, 

conforme as normas de segurança. 
O prefeito Angelo Oswaldo garan-
tiu que, em breve, também será 
construída uma ponte que ligará o 
Terminal Rodoviário de Cachoeira 
do Campo à Rua do Pastinho.

Outras iniciativas: em julho 
foi inaugurada a UBS do Caic e, 
agora, a Policlínica passa por refor-
ma e reestruturação, com amplia-
ção da fisioterapia e odontologia. 
Além disso, o horário da Farmácia 
Básica foi ampliado, ficando aber-
ta todos os dias. Também está em 
fase de projeto a construção de 
uma UBS para atender a região do 
Alto do Beleza; o terreno foi desa-
propriado neste mês. Além disso, o 
campo de futebol do Oratório do 
Bosco passa por reformas.

Estrada de São Bartolomeu
Nesta semana, a Prefeitura re-

aliza a pintura da via que liga os 
distritos de Cachoeira do Campo e 
São Bartolomeu. Os trabalhos são 
concentrados na sinalização da fai-
xa central e nos redutores de velo-
cidade, para proporcionar mais se-
gurança e conforto aos motoristas e 
pedestres. Além disso, a Estrada da 
Pedra de Amolar também passou 
por melhorias. Tudo pronto para a 
festa de São Bartolomeu e Divino 
Espírito Santo que acontece neste 
final de semana.

Neno Vianna

Após tomar posse, 
Celso Cota inicia gestão 
inaugurando Complexo 
de Esporte e Lazer

KARINA PERES

Na última sexta-feira (18), foi realizada a cerimônia de posse do 
prefeito de Mariana, Celso Cota e do vice-prefeito Cristiano Vilas 
Boas. O evento aconteceu na Câmara Municipal e foi marcado por 
um grande número de apoiadores. Oficialmente no comando da ci-
dade, Celso iniciou os trabalhos no fim de semana, participando da 
inauguração do Complexo de Esporte e Lazer da Ponte do Gama.

Durante a sessão de posse, Celso Cota explicou que a primeira 
semana no comando da cidade vai ser dedicada ao trabalho interno, 
de modo que nos dias seguintes foram anunciadas mudanças no se-
cretariado do município. Ele ainda disse que pretende dar seguimen-
to nas ações que foram iniciadas nas gestões passadas. “Não vamos 
esquecer o que está para trás, tem muita coisa para aproveitar. Vamos 
estudar para saber o que devemos aproveitar e o que precisa mudar. 
Mas peço paciência da população, porque nós temos que cumprir 
com a responsabilidade fiscal também, vamos trabalhar com respon-
sabilidade, com respeito e com a participação de todos”, afirmou o 
prefeito.

O vice-prefeito também ressaltou em sua fala o compromisso 
com a população de Mariana, e relembrou uma das promessas de 
campanha da dupla, que agora será concretizada. “Na nossa cam-
panha a gente sempre falava que uma das nossas prioridades seria 
terminar a UPA, que foi uma obra projetada na gestão de Celso. E 
nada mais justo que ele inaugure essa obra”, afirmou.

Cristiano ainda afirmou que a gestão pretende contar com o 
apoio do deputado estadual Thiago Cota, que é filho de Celso. “O 
Thiago já está destinando mais de um milhão de reais para o Hospi-
tal Monsenhor Horta e nós também vamos contar com o apoio dele 
e de outros deputados parceiros, para mobiliar a UPA. Juntos vamos 
transformar a saúde pública de Mariana”, declarou. 

Mudanças no poder legislativo
A mudança no comando do 

poder executivo também significou 
mudanças no poder legislativo de 
Mariana. O vereador Edson Agosti-
nho “Leitão”, que estava como pre-
feito interino do município, retorna 
à presidência da Câmara e compõe a 
Mesa Diretora junto aos vereadores 
Fernando Sampaio, Manoel Douglas 
“Preto” e José Antunes - vice-pre-
sidente, 1º secretário e 2º secretário, 
respectivamente. Com o retorno do 
vereador Edson Agostinho à Câmara, 
o suplente do partido Cidadania, 
Gilberto Mateus “Tikim”, encerra o 
seu mandato.
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Zumbido de abelhasZumbido de abelhas
Muita gente tem visto na televisão, lido em jornais ou ouvido, de 

alguma forma, sobre política do carbono, medidas para minimizar 
efeitos do carbono, descarbonização, créditos de carbono e outras 
expressões ligadas ao mesmo assunto, mas não sabe o que seja. 
Por ser assunto relativamente novo, mais afeita a especialistas, é 
natural que o grande público ainda esteja um tanto desconectado 
sobre alguns aspectos. Entretanto, é bom frisar que, mesmo por 
ser assunto novo, há ainda pontos obscuros, em torno dos quais 
pululam muitas opiniões divergentes. Por isso há que estar atento 
às discussões, que se travam em torno do tema meio ambiente. 
“Nem tudo que reluz é ouro” e nem todo lodo é desprezível!

De acordo com estudos, o planeta enfrenta desafios ambientais 
cada vez mais urgentes, na cobrança de ações efetivas para 
mitigar os impactos das atividades humanas no meio ambiente. 
A política do carbono seria uma abordagem inovadora que visa 
enfrentar a crise climática, buscando reduzir as emissões de 
gases, causadores do problema. Segundo especialistas, a política 
do carbono é uma estratégia a incentivar a redução das emissões 
de carbono para combater as mudanças climáticas. Baseia-se 
no princípio de que a queima de combustíveis fósseis, como o 
carvão, petróleo e gás natural, é a principal causa do aumento 
das concentrações de dióxido de carbono (CO2) na atmosfera. 
Esses gases de efeito estufa provocam o aquecimento da Terra 
e seus efeitos prejudiciais ao clima, de uma forma geral. Segundo 
conclusão de estudos, as emissões excessivas de CO2, resultantes 
das atividades humanas, estão levando a consequências graves, 
como o aumento das temperaturas, a elevação do nível do mar, 
a intensificação de eventos climáticos extremos e a acidificação 
dos oceanos. Esses fenômenos negativos geram condições que 
agridem a biodiversidade, os ecossistemas e o bem-estar das 
comunidades.

A política do carbono seria uma resposta fundamental para 
combater esses problemas ambientais. Dentro dessa política, 
criou-se um incentivo destinado à busca e aplicação de outros 
meios e tecnologias em lugar da queima de combustíveis fósseis, 
reduzindo-se, assim as emissões de gases prejudiciais. Esse 
incentivo é o chamado “crédito carbono”, uma espécie de bônus 
como o que o consumidor recebe, em algumas participações suas 
no mercado, e que nessa política em foco, se concede à empresa 
ou setor empresarial, que reduz ou elimina as emissões de carbono. 
O melhor e mais visível exemplo dessa redução é a adoção do 
veículo elétrico. A substituição do motor a explosão (movido a 
combustível fóssil) pelo motor elétrico vai eliminar, de vez, grande 
parte da poluição nos centros urbanos. Este caso é o que melhor 
demonstra as vantagens na redução das emissões do dióxido de 
carbono (CO2). O prograama é mais abrangente, pois, créditos 
são concedidos a outros projetos que adotam tecnologias limpas 
e ecológicas, como a energia renovável, a eficiência energética ou 
o reflorestamento. O sistema de créditos de carbono funciona de 
maneira semelhante às trocas comerciais. Quando uma empresa 
ou organização reduz suas emissões de CO2 em relação a um 
setor de suas atividades, ela recebe créditos de carbono. Esses 
créditos podem ser vendidos para outras entidades que precisam 
compensar suas próprias emissões excessivas. Dessa forma, 
os créditos de carbono estimulam a transição para práticas mais 
sustentáveis e incentivam a redução global de emissões.

Entretanto, há quem diga que o sistema de créditos pode ser 
uma faca de dois gumes, pois segundo defensores dessa tese, 
compradores de crédito podem se considerar “quitados”, ao fazerem 
a compensação e continuar na prática da emissão de gases. Este 
é apenas um dos aspectos negativos, pois sendo assunto novo, há 
inúmeros questionamentos entre os quais incluem-se preocupações 
com fraudes, ainda que se diga ser válida e fundamental a iniciativa 
do mercado de créditos de carbono. Muito há que pesquisar, estudar 
e discutir, enquanto ações se desenvolvem, até que se alcance o 
ideal em termos de equilíbrio entre atividades humanas e a natureza, 
em sua plenitude. O assunto é sério, compreendido e estudado por 
poucos, envolve interesses político-econômicos obscuros, mas a 
população. destinatária compulsória dos resultados, especialmente 
os negativos, está a ouvir zumbido de abelhas!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Questão ambiental tornou-se o 
mais grave problema mundial

No horizonte mundial paira uma 
nova e complexa ameaça: os desastres 
climáticos e ambientais. Confirmando 
previsões de cientistas e estudiosos 
da questão climática, os desastres já 
ocorrem, no Brasil e no mundo, em 
grande escala. Nos últimos dias vimos 
dominar o noticiário e vai deixando 
destruições em todo o mundo: eleva-
ção das temperaturas causam chuvas 
torrenciais e imprevistas, com fortes 
tempestades, rios saem de seus leitos, 
ocorrem inundações, enchentes que 
invadem cidades e destroem popula-
ções ribeirinhas, incêndios florestais 
que alcançam cidades, deslizamento 
de encostas desalojando moradores, 
queda de geleiras milenares, aumento 
do nível do mar, alterações dos regi-
mes climáticos, com impactos na pro-
dução agrícola e oferta de alimentos. 
Julho foi o mês mais quente registrado 
no mundo.

O homem, em súmula, paga pelos 
seus erros, pelo uso indevido e explo-
ratório dos ambientais naturais, des-
truição de florestas, uso sem limites 
de recursos naturais sem controle dos 
impactos na natureza. E não faltaram 
advertências e mesmo previsões dra-
máticas, em todo o mundo. O Brasil 
sediou a famosa Rio-92, que produziu 
um pioneiro alerta sobre a imperiosa e 
urgente necessidade de respeitar a na-
tureza deste mundo em que vivemos, 
nossa casa e nosso planeta, que tem li-
mites naturais que precisam ser respei-
tados, sob pena de se tornar inabitável. 
E não há outro mundo.

Seguiram-se vários encontros am-
bientais, com destaque para os Acor-
dos Ambientais de Paris, que contaram 
com presença de todo os países, pro-
duziram fartos e realistas documentos 
mas os resultados são questionáveis. A 
ONU, pela palavra do seu secretário-

-geral, tem feito advertências graves, 
com dramáticas previsões de agrava-
mento da questão ambiental e novos 
e incontroláveis desastres, cada vez 
mais graves, que matam, destroem 
cidades e reservas naturais, em escala 
ascendente, já em plena ocorrência, 
comprovadas pelo assustador número 
de desastres ambientais de variadas 
natureza e origens.

O Brasil está no primeiro pla-
no destas ocorrências. É observado 
pelo mundo. Discute muito, realiza 
seminários, tem sido voz presente a 
atuante nos encontros internacionais. 
Diárias são as advertências dos cien-
tistas brasileiros. Pode-se afirmar que 
já existe plena consciência e amplo 
conhecimento de que vivemos um 
ponto de mutação climática no Brasil 
e no mundo, a exigir ações emergen-
ciais, positivas, operacionais e viáveis. 
O mundo inteiro acompanha o Brasil 
especialmente as iniciativas de pro-
teção da Amazônia e seus impactos 
climáticos no mundo. A Amazônia, 
maior reserva florestal do mundo, está 
ameaçada por devastações criminosas 
de sua reserva florestal, queimadas, 
ação invasiva de garimpos, expulsão e 
assassinatos de populações indígenas 
e toda uma série de crimes assusta-
dores, que levaram ao genocídio dos 
yanomamis, felizmente enfrentado e 
contido, mas que deixaram imagens 
dramáticas do desastre humanitário 
associado à questão da destruição am-
biental.

Felizmente, o governo federal, 
com apoio dos Estados e revalorização 
dos órgãos ambientais, está contendo 
a destruição da floresta, mas sabemos 
que, por sua extensão e o alcance da 
ação criminosa, não é tarefa fácil e de 
curto prazo. O exemplo da Amazônia 
revela que o combate à destruição am-

biental e a recuperação de recursos de-
gradados é tarefa muito ampla, a exi-
gir campanhas mais longas, amplas, 
rigorosas, atingindo amplos setores da 
ação criminosa. E espera contar com 
apoio de países comprometidos com a 
preservação, até agora prometido, mas 
não complemente executadas.

É fundamental ressalta que a pre-
servação ambiental é tarefa de todos, 
governos, empresas, mas também dos 
cidadãos, nas suas escalas de respon-
sabilidade. Empresas poluidoras, que 
despejam seus resíduos tóxicos nos 
rios, prefeituras que não cuidam do 
saneamento básico, que não realizam 
as obras de contenção de seus rios e 
encostas, que não dão tratamento ade-
quado aos seus lixões, que não reali-
zam campanhas de esclarecimento e 
orientação a seus moradores sem casa 
sobre a ocupação perigosa de encos-
tas, precisam ajustar-se a esta luta, que 
é de todos nós e do mundo.

O mundo enfrenta o aquecimento 
global, que já se constata na ocorrên-
cia de vários fenômenos e desastres. 
E permite antever, já neste próximo 
verão, temperaturas elevadas e novas 
ocorrências climáticas. Não pode pre-
valecer o discurso negacionista sobre 
as mudanças climáticas. Ocorrerão 
alterações na vida urbana e no cam-
po, nas atividades agrícolas e empre-
sariais. Caminha-se para um acordo 
global. Mas até lá, e a efetiva adoção 
de medidas que possam alterar o cur-
so rápido da destruição ambiental, 
é preciso que todos colaborem e se 
informem e que possam se precaver, 
mas também contribuir, no âmbito de 
cada um, cidadãos e instituições, com 
a contenção do ritmo veloz, atual, da 
destruição ambiental. Eis o maior de-
safio e a maior luta do mundo atual.

maurowerkema@gmail.com
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Mina Du Veloso é agraciada 
com prêmio Rodrigo Melo 
Franco de Andrade, do Iphan

LUCAS PORFÍRIO 
André Brasil (Iphan)

Capela do São Cristóvão 
sofre vandalismo

Além de diversos objetos danificados, o 
Santíssimo foi encontrado jogado no chão

KARINA PERES

Na última segunda-feira (21), 
a Capela do bairro São Cristóvão, 
que pertence a Paróquia Nossa Se-
nhora do Pilar, foi invadida e teve 
diversos objetos sacros danificados, 
o tabernáculo, conhecido como Sa-
crário, que é o local onde a Eucaris-
tia é depositada para ser levada às 
pessoas doentes, foi arrancado da 
parede. Além disso, o Santíssimo 
Sacramento, um dos símbolos mais 
importantes para os fiéis da Igreja 
Católica, foi encontrado no chão e 
uma mesa amplificadora de som foi 
roubada.

Em nota, a Polícia Militar de 
Ouro Preto informou que registrou 
o fato e acionou a perícia da Polí-
cia Civil que compareceu ao local 
para as atividades de investigação. 
Porém, até o momento, a PM não 
conseguiu identificar os autores 
do crime, por isso, solicita aos ci-
dadãos que possuam alguma in-
formação que possa ajudar nas in-
vestigações, denunciem, de forma 
anônima, por meio do 181 ou 190. 
A Polícia Militar ainda afirmou que 
irá intensificar o patrulhamento nas 
imediações do templo e em todo o 
bairro.

Diante do acontecimento, a 
Paróquia Nossa Senhora do Pilar 
irá realizar um rito penitencial, que 
acontecerá na capela, na próxima 
sexta-feira (25), aberto para toda a 
comunidade de Ouro Preto. A Pa-
róquia ainda desejou que: “ a justi-
ça seja realizada para que todos te-
nham respeito com nossa fé e tudo 
que lhe diz respeito. Certos da co-
munhão espiritual de todos, agrade-
cemos as orações e mensagens de 
apoio recebidas, neste momento”.

Em surto psicótico, homem 
esfaqueia esposa na 
cidade de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Na noite desta segunda-feira (21/08), por volta de 18h, um homem 
em surto psicótico esfaqueou a esposa, na rua Coronel Serafim, no bairro 
Antônio Dias, em Ouro Preto. A vítima não resistiu aos ferimentos e foi 
a óbito no local. De acordo com informações do 52º Batalhão de Polícia 
Militar, que foi acionado por vizinhos, ao chegar na residência onde mora-
va Maria e o seu marido, a guarnição deparou-se com o autor esfaqueando 
a vítima.

“O autor estava em surto psicótico na parte de dentro de sua casa e na 
tentativa de pará-lo foi utilizada munição de elastômero e spark (arma de 
choque) pela janela”, afirmou o 52º BPM.

Ainda, para que pudessem entrar na residência e impedir que o autor 
continuasse o ato, os militares tiveram que arrombar a porta. No entanto, a 
vítima já estava sangrando muito e, infelizmente, faleceu.

Em Ouro Preto, casos de violência doméstica podem ser denunciados 
na Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher (DEAM), que fica 
localizada na rua Professor Geraldo Nunes, nº 554, no bairro Vila Itaco-
lomy. O telefone de contato é (31) 3552 6800 e (31) 9 7595 3335.

No dia 17/08, o Coletivo Mina 
Du Veloso foi agraciado pela Supe-
rintendência do Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) com o Prêmio Rodrigo Melo 
Franco de Andrade. A entrega da dis-
tinção fez parte da celebração do Dia 
do Patrimônio Cultural.

No ano de 2019, o Coletivo Mina 
Du Veloso foi vencedor da 32ª edição 
do prêmio, tendo sido reconhecido 
a sua contribuição à valorização e 
preservação do Patrimônio Cultural 
Brasileiro. No entanto, por causa dos 
obstáculos enfrentados na gestão an-
terior do IPHAN, optou por não rece-
ber o prêmio naquela ocasião.

“O Prêmio Rodrigo Melo Fran-
co de Andrade é um dos mais im-
portantes prêmios de valorização da 
cultura nacional. A Mina Du Veloso 
foi agraciada em 2019, porém com o 
ambiente hostil que o Ministério da 
Cultura, o IPHAN estava durante o 
ano de 2019, nós não conseguimos 
ter acesso a cerimônia de premiação 
que aconteceu no Rio de Janeiro”, 
explicou o proprietário da Mina Du 
Veloso, Eduardo Evangelista.

Segundo Du Evangelista, é mo-
tivo de honra poder receber a distin-
ção, que coloca a Mina Du Veloso 
em um patamar de dignidade do 
trabalho realizado pelos ancestrais 
na busca do Ouro, para além da pé-
rola barroca. “Passaram-se quatro 
anos, houve mudanças no rumo do 
Brasil, e a nova diretoria do IPHAN 
veio até a Mina Du Veloso para fazer 
a entrega formal da premiação. Nos 
sentimos extremamente honrados 
com a vinda, que mostra a vontade do 
Instituto de descentralizar as ações de 
preservação e valorização da nossa 
cultura. É formidável esse processo 
de receber essa premiação aqui, mos-
trando essa mudança de perspectiva 
do IPHAN, passando a valorizar esse 
patrimônio afro-brasileiro que temos 
aqui em Ouro Preto”, completou o 
proprietário da Mina.

O evento, realizado como uma 
roda de conversa, reuniu diversos 
representantes do coletivo premiado 
e da superintendência do Iphan em 
Minas Gerais, além de representan-
tes de instituições de ensino, como a 
Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP) e a Fundação de Arte de 
Ouro Preto (FAOP). “O reconheci-
mento com o Prêmio Rodrigo Melo 
Franco de Andrade não apenas ce-
lebra a excelência do coletivo Mina 
Du Veloso, mas também destaca a 
importância das ações que preservam 
e promovem o Patrimônio Cultural 
Brasileiro. As iniciativas premiadas 

fortalecem o compromisso de diver-
sos setores da sociedade brasileira 
na preservação e salvaguarda da rica 
herança cultural do país”, afirmou a 
superintendente do Iphan em Minas 
Gerais, Daniela Lorena Fagundes de 
Castro.

O Coletivo Mina Du Veloso 
atua como um centro cultural, turís-
tico e patrimonial em Ouro Preto, 
Minas Gerais, destacando a história 
da mineração. Por meio de circuitos 
geoturísticos, o projeto realça o co-
nhecimento das comunidades negras 
escravizadas na extração mineral e 
metalurgia, ressaltando a importância 
das técnicas africanas frequentemen-
te esquecidas nas narrativas oficiais 
da história da região e do Brasil.

André Brasil (Iphan)

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ausência do povo de Antº Pereira 
em audiência sobre violência 
policial preocupa o legislativo

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Suspeito de matar a namorada em 
acidente de carro é preso em Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO 

Na época, o então namorado da vítima foi preso em flagrante por 
crimes de trânsito e por dirigir sob o efeito de álcool

Nesta quinta-feira 
(17/08) foi preso o homem 
suspeito de matar Dhayane 
Manoela Tomaz, de 27 
anos. Dhayane era morado-
ra do distrito de Cachoeira 
do Campo e faleceu na 
madrugada do dia 05 de de-
zembro, após um acidente 
na BR-356. Inicialmente, 
o crime foi tratado como 
um acidente de trânsito. 
Mas, após o filho de Dhayane, que sobreviveu, ter relatado que o namorado da mãe teria 
ameaçado de matar todos em um acidente deliberadamente provocado, o acidente passou a ser 
investigado como feminicídio. O mandado de prisão do suspeito estava em aberto desde o dia 
17 de julho de 2023. O homem, acompanhado de seu advogado, se apresentou na Delegacia 
Especializada de Atendimento à Mulher (DEAM) de Ouro Preto, um mês depois. 

LUCAS PORFÍRIO 

Representantes da Polícia Militar também não compareceram, 
o que gerou críticas dos presentes

Nesta quinta-feira (17/08), a Comissão de Direitos Humanos da Câmara de Ouro Preto, em 
conjunto com as Comissões de Direitos Humanos e de Assuntos Municipais da Assembleia, 
voltou a discutir sobre a violência policial contra moradores do distrito de Antônio Pereira, ocor-
rida em 30 de julho.

Uma Audiência Pública foi realizada no Plenário do Legislativo Municipal. No entanto, a 
ausência dos moradores do distrito chamou a atenção dos parlamentares e demais instituições 
presentes. “Manifesto muita preocupação com a ausência do povo de Antônio Pereira, das ví-
timas. Segundo o vereador Vander Leitoa (Solidariedade), eles não vieram por medo. Isso é 
muito grave, as vítimas não poderem se manifestar na busca de seus direitos. Isso é gravíssimo, 
precisamos refletir e ver o que fazer sobre isso. Quando a vítima está amedrontada em pedir 
investigação, a apuração dos fatos é muito grave”, disse o vereador Wanderley Kuruzu (PT).

De acordo com a deputada e presidente da Comissão de Direitos Humanos da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), Andreia de Jesus (PT), houve relatos de que a Polícia 
Militar estava no distrito no horário da audiência pública, agendada para às 18h. “Lógico que 
isso precisa ser apurado, mas só esse boato trouxe muita preocupação. Nós estamos falando de 
violações de direitos humanos que estão comprovadas. O Estado é responsável direto por isso, 
não estamos falando de responsabilizar pessoas individualmente. Tem uma mulher que perdeu 
a visão que estava com um bebê no colo. Esse cenário tem que mudar, para que isso não volte a 
acontecer de forma alguma e que essas famílias sejam reparadas”, afirmou a deputada.

Além da ausência dos moradores de Antônio Pereira, o não comparecimento de represen-
tantes da Polícia Militar também chamou a atenção. Kuruzu destacou que esta foi a segunda 
reunião que a instituição não envia ninguém, o que classificou como “muito grave”.

Conforme pontuou o deputado Leleco Pimentel (PT), o Ministério Público também está 
apurando o ocorrido no distrito de Antônio Pereira. Ele também criticou o não comparecimento 
da PM: “A Polícia Militar se fez ausente novamente e mandou um ofício que não satisfaz essa 
grande indignação que o povo de Ouro Preto está diante da ação truculenta da polícia, que atirou 
contra a face de uma idosa, que atirou no olho e deixou cega uma jovem com um bebê no colo, 
que atirou com bala letal, que fez um verdadeiro terror no distrito de Antônio Pereira, e que mui-
tas vezes vem cometendo esses excessos. Agora, a ausência da Polícia Militar é uma resposta 
de que eles não querem dialogar”. A Audiência Pública na íntegra está disponível no canal do 
YouTube da Câmara Municipal de Ouro Preto.
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LUCAS PORFÍRIO 

Assufop celebra 40 anos de existência 
e empossa nova diretoria

Câmara Itinerante é 
realizada em Rodrigo Silva

LUCAS PORFÍRIOFundado em 27 de julho de 1983, 
o Sindicato dos Trabalhadores Técni-
co-Administrativos da Universidade 
Federal de Ouro Preto (ASSUFOP), 
comemora 40 anos de luta. Para mar-
car a data, nesta sexta-feira (18/07), 
a instituição realizou uma cerimônia 
de homenagem aos associados mais 
antigos, que fazem parte da história 
da entidade. Além disso, a diretoria e 
o conselho fiscal para gestão 2023 a 
2025 foi empossada.

A sindicalizada aposentada, Ma-
ria do Carmo Cardoso Rodrigues, 
relembrou o tempo que trabalhou na 
UFOP e falou em nome dos homena-
geados. “Estou aqui com muita sau-
dade do meu tempo de UFOP, passei 
lá anos de felicidade. [...] Quero pa-
rabenizar todas as pessoas que traba-
lharam na UFOP, eu sei que deram 
duro. [...] Sermos reconhecidos pelo 
nosso trabalho e pela nossa idade, 
não tem nada mais importante”, afir-
mou Rodrigues.

A cerimônia de homenagem foi 
uma oportunidade para que os an-
tigos colegas de trabalho pudessem 
se reencontrar, como destacou a 
também homenageada, Hebe Maria 
Rola dos Santos: “Imagine que nós, 
há tantos anos convivendo na ASSU-
FOP, hoje estamos nos reencontran-
do. [...] Hoje eu vim para cá tão feliz, 
mas tão feliz, porque eu sabia que ia 
encontrar outros alicerces que cons-
truíram a ASSUFOP. [...] Somos nós 
assufopianos que construímos essa 

associação que é tão importante, por-
que ela defende o direito do homem, 
tenha ele qualquer posição social”.

A Chapa 1, intitulada “Sindicato 
ASSUFOP é de todas e todos” (cha-
pa única) foi eleita pelos servidores e 
servidoras associados. Gabriel Souza 
foi reconduzido ao cargo de presi-
dente da entidade. Em um processo 
que contou com a participação ativa 
da base, a eleição reforçou a impor-
tância da representatividade e forta-
lecimento democrático no âmbito do 
sindicato.

“É um prazer enorme estarmos 
aqui dando início a gestão 23/25. 
Esse ano, nosso sindicato comple-
ta 40 anos de existência. Começou 
como uma associação, e após a cons-
tituição passou a ter caráter sindical. 

Na tarde desta terça-feira (23/08), o Legislativo Municipal de Ouro Preto 
realizou mais uma edição do projeto “Câmara Itinerante”. Dessa vez, o distrito 
de Rodrigo Silva foi quem recebeu diversos serviços oferecidos pelas Câmara, 
dentre eles confecção de CPF, atendimento da Delegacia da Mulher, atendimen-
tos de saúde e outros.

O presidente do Legislativo de Ouro Preto, o vereador Zé do Binga (PV), 
avaliou a realização da Câmara Itinerante em Santa Rita. Para ele, houve pouca 
participação da comunidade do distrito, mas destacou que a presença daqueles 
que se manifestaram foi bastante válida. “O vereador está lá na Câmara para isso 
mesmo, é para apresentar indicação, cobrar do prefeito. O vereador não faz, mas 
ele cobra e leva a reivindicação da população. [...] A gente espera que chegue ao 
prefeito o mais rápido possível e que ele atenda. São coisas de extrema necessi-
dade”, disse o parlamentar.

Além dos serviços prestados pela Câmara Itinerante, a ação é uma oportuni-
dade para que os moradores de distritos possam apresentar suas reivindicações 
para os vereadores, uma vez que a reunião ordinária ocorre no local e a popula-
ção pode fazer uso da tribuna.

Moradora da localidade conhecida como “Buraco de Areia”, Sidiná, apro-
veitou a ocasião para pedir melhorias onde vive, uma delas a falta de lixeiras na 
localidade. “Lá necessita de uma rede de esgoto, não têm. Fizeram um calça-
mento na metade da estrada, até hoje não terminou de fazer e está tudo esburaca-
do. Se descer carro, com a época de chuva, fica agarrado. A gente já cobrou, não 
foi falta de cobrar, eles não resolveram”, completou a moradora.

Também moradora do “Buraco de Areia”, Efigênia contou que não é possí-
vel sair à noite por falta de iluminação pública. “Tem umas quatro ou cinco casas 
sem iluminação pública. Estou correndo atrás. Fui na CEMIG, me mandaram 
para a Secretaria de Obras. Eu cheguei na 
Secretaria de Obras, a CEMIG tem que te 
dar um papel. E nada. O esgoto da rua de 
cima cai na porta da minha sala”, afirmou 
a moradora.

O vereador Renato Zoroastro (MDB), 
ressaltou a importância da Câmara Itine-
rante para aproximar o legislativo da po-
pulação. De acordo com ele, os vereadores 
sempre são procurados pelos moradores 
com diversas demandas. “A última delas, 
que era uma reivindicação não só dessa 
gestão, mas de gestões anteriores, é a obra 
na estrada de Fundão. Graças a Deus, ela 
iniciou na semana passada. [...] Enfim, é 
um distrito que ao longo dos anos chegou 
a ser muito esquecido, mas que a gente tá 
procurando dar voz a todos os moradores 
para que as necessidades e as reivindica-
ções sejam aceitas”, finalizou Zoroastro. 

Mães denunciam maus tratos 
em creche de Ouro Preto

Foi responsável pelas lutas dos anos 
90 e dos anos 2000. É com muita 
felicidade que estamos aqui hoje, 
comemorando esse marco”, falou o 
presidente do sindicato.

De acordo com Gabriel, na sua 
gestão anterior, a pandemia de co-
vid-19 impossibilitou uma mobili-
zação efetiva do Sindicato nas ruas. 
A intenção da chapa vencedora é dar 
continuidade, principalmente, aos 
trabalhos culturais realizados pelo 
sindicato, como a Bateria Carabina, 
as aulas de forró e o projeto de capo-
eira. “A gente vem mais renovado e 
animado para as lutas políticas e so-
ciais. A luta continua firme, forte e 
mobilizada na rua”, explicou Souza.

Ainda, a nova diretoria disse 
acreditar que com o atual Gover-
no Federal as instituições de ensino 
superior brasileiras possam se de-
senvolver. “A gente pegou o final 
do governo Bolsonaro, que atacou 
muito a educação, as universidades 
tiveram um orçamento contingencia-
do. E, agora, a gente tem o Governo 
Federal, que logo com três meses de 
mandato, já deu 9% de reajuste a todo 
serviço público e tem liberado a ver-
ba da educação. Estamos muito ani-
mados, porque é uma gestão em que 
a gente entende que a universidade 
vai crescer, que ela vai ter espaço de 
diálogo”, pontuou o presidente.

Segundo a nova gestão, local-
mente, o maior desafio que possuem 
é renovar o estatuto do ASSUFOP. 
“O nosso estatuto é de 91, está muito 
atrasado, que não prevê várias coisas 
que temos hoje como realidade. Ele 
não é condizente com a legislação 
atual. Porém, o mesmo estatuto fala 
que para a gente poder renovar, pre-
cisamos de 50% mais um dos asso-
ciados, em uma assembleia. Falamos 
de cerca de 550 pessoas”, finalizou 
Souza. 

LUCAS PORFÍRIO 

Mães de alunos da Creche Mu-
nicipal Padre Rocha, no bairro Santa 
Cruz, em Ouro Preto, denunciaram 
que algumas crianças estão sendo ví-
timas de maus tratos por professores 
da instituição. A notícia foi veiculada 
pela Rádio Itatiaia Ouro Preto, nesta 
terça-feira (22/08).

Uma das mães denunciantes, 
responsável por uma criança de três 
anos, em entrevista para a Itatiaia, 
deu mais detalhes sobre os supostos 
casos de violência. “Está acontecen-
do casos de maus tratos lá na creche 
com uma professora. Não foi apenas 
com um aluno, foram com dois alu-
nos. Eu procurei a mãe de um ontem, 
ela procurou o Conselho Tutelar, a 
Secretaria de Educação e tudo. Nada 
foi resolvido, as professoras continu-
aram na creche”, afirmou a mãe que 
teve sua identidade resguardada.

Ainda, a mulher disse que pos-
suem fotos e vídeos que compro-
vam os casos de maus tratos contra 
as crianças da creche. “A gente re-
almente está muito preocupada em 
deixar as crianças irem para a creche. 
É um lugar para as professoras zelar 
pelas crianças, a gente não colocou 
filho no mundo pra ninguém chegar 
e bater”, completou a denunciante. 

Resposta Secretaria 
Municipal de Educação

Em nota ao jornal O LIBE-
RAL, a Secretaria Municipal de 
Educação disse que foi comunicada 
dos fatos na quinta-feira (17/08), em 
reunião com a diretora e pedagoga da 
creche. “Solicitamos a elas que nos 
fosse enviado um relatório por escri-
to dos fatos que elas apuraram, bem 

como das reuniões de orientação à 
todos os servidores da instituição de 
como as crianças devem ser recebi-
das e tratadas no ambiente da escola”, 
explica a nota. Além disso, a Secre-
taria disse que recebeu uma mãe que 
relatou os fatos e que o que ela disse 
foi registrado por escrito: “Documen-
tados os fatos, a Secretaria tomará 
as providências cabíveis no âmbito 
administrativo para que tudo seja de-
vidamente apurado e documentado”.

A nota ainda informa que não há 
sistema de câmeras de segurança nas 
creches municipais. Já em relação 
aos pedidos de afastamento das pro-
fessoras suspeitas, a nota esclarece 
que “o afastamento ou não de servi-
dores efetivos só se consolida após a 
apuração e comprovação das denún-
cias lavradas”. Por fim, a Secretaria 
de Educação ressaltou que as denún-
cias devem ser realizadas em canais 
oficiais e documentadas, 
que não há possibilidade 
de instauração de proce-
dimentos administrativos 
sem que as denúncias se-
jam lavradas. “Após a do-
cumentação dos fatos e das 
reuniões realizadas, a situ-
ação foi encaminhada para 
a Corregedoria Municipal 
para que as providências 
sejam tomadas no âmbito 
administrativo. A SME 
preza pelo acolhimento 
e segurança integral dos 
nossos alunos. Estamos 
tomando as providências 
cabíveis e realizando os 
procedimentos administra-
tivos que cabem à institui-
ção”, finaliza a nota.
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Saneouro faz balanço de ações realizadas desde o 
início da concessão e anuncia novos investimentos

LUCAS PORFÍRIO

Nesta quarta-feira (23/08), a Saneouro, em um encontro 
com a imprensa de Ouro Preto, realizou um balanço sobre as 
ações realizadas pela empresa desde o início das operações na 
cidade, em janeiro de 2020. De acordo com o superintendente 
da concessionária, Evaristo Bellini, em três anos e meio, a em-
presa investiu R$ 50 milhões na sede e em todos os distritos.

Dentre as ações efetuadas, destacam-se as melhorias em 
4 estações de água, mais de 61 quilômetros de redes de abas-
tecimento de água implantadas ou melhoradas, reforma de 14 
elevatórias, ampliação e recuperação de 17 poços artesianos, 
construção de 2 poços artesianos, implantação do Centro de 
Controle Operacional, 25 captações superficiais, 28 captações 
subterrâneas, 92% dos imóveis hidrômetros, 1.538 famílias 
beneficiárias da tarifa social, 4 instituições beneficiárias da ta-
rifa filantrópica e geração de 170 empregos diretos.

“Estes primeiros anos foram de arrumar a casa, afinal 
assumimos um sistema que era totalmente carente de investi-
mentos e trabalhamos ativamente em várias melhorias neces-
sárias. O que a gente tem que fazer aqui, em toda a concessão, 
é produzir água na quantidade certa e na qualidade adequada”, 
afirmou Bellini.

Ainda, segundo a empresa, desde que a empresa chegou 
à cidade, as manobras operacionais para garantir o abasteci-
mento de água foram reduzidas em 46% em todo o município, 
eliminando um problema recorrente de falta de água em Ouro 
Preto. 

Hidrometração
Um dos pontos abordados pelo superintendente foi a ques-

tão da hidrometração das residências. Segundo explicou, a 
empresa entende que culturalmente Ouro Preto tem problemas 
em relação à cobrança de água, mas ressaltou que a empresa 
não vai deixar de hidrometrar os imóveis.

“Antônio Pereira, Rodrigo Silva, Chapada, Santo Antônio 
do Salto, Bocaina, são todas localidades que a gente tentou 
entrar e não conseguimos. Fica a pergunta, e a justiça social, 

como fica? Eu cobro de um, mas não cobro do outro? A gente 
não vai parar, não vamos aceitar cobrar a fatura de alguns e 
não cobrar dos outros”,ponderou Bellini.

O superintendente esclareceu que apesar dessas localida-
des não serem hidrometradas, cadastradas, elas tem sido aten-
didas normalmente, inclusive com investimentos: “A gente 
está levando água, fazendo manutenção. Para o saneamento 
básico, a gente precisa de três pilares: a população, a prefeitura 
e a empresa”. 

Próximas entregas
Evaristo Bellini contou que outros três poços artesianos já 

estão em processo de implantação, o que vai aumentar a dis-
ponibilidade e a qualidade da água distribuída no município. 
O maior deles é o Poço Vila Alegre, em Cachoeira do Cam-
po, que terá capacidade de atender cerca de 9.000 pessoas no 
distrito, em Santo Antônio do Leite, Glaura e Amarantina. A 
previsão de inauguração do poço é em abril de 2024.

Com previsão de ser concluído em outubro de 2023, em 
Amarantina, o Poço Riacho deve produzir 3.820 mil litros de 
água por hora. Já na sede, com previsão de ser finalizado em 
maio de 2024, o Poço Água Limpa vai abastecer toda a região 
norte da cidade, atendendo 3.000 pessoas. 

Tratamento de esgoto
Ainda dentro dos novos investimentos da Saneouro em 

Ouro Preto, está a implantação da Estação Produtora de Água 
de Reuso (Epar) Osso de Boi, que terá capacidade de tratar 
40% do esgoto do município. Segundo Bellini, o projeto já 
está finalizado, os equipamentos comprados e já estão no pro-
cesso de contratação da empresa que realizará o serviço. No 
entanto, a concessionária aguarda, desde dezembro de 2021, a 
aprovação do licenciamento ambiental pela Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente e Desenvolvimento (SUPRAM) para 
iniciar as obras.

Após o licenciamento, as obras possuem previsão de 
duração de 18 meses. “A SUPRAM esteve aqui há um mês 
atrás. Fizeram novos questionamentos e nós já respondemos. 
Queremos saber porque a licença ainda não foi liberada. A 
Região onde a gente vai construir a Epar já foi licenciada, 
era onde a prefeitura ia construir uma ETE. Então, não en-
tendemos porque o processo iniciou novamente. Todas as 
informações adicionais, complementares que eles pedem, a 
gente fornece. Queremos entender essa espera de um ano e 
meio da licença para começarmos a obra”, finalizou o supe-
rintendente. 
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A cidade é vivaA cidade é viva

Valdete 
Braga

Quando vejo tantas propagandas sobre Ouro Preto, sinto-me 
dividida. Amo demais a minha cidade e, culturalmente, ela faz jus às 
divulgações. Festivais e shows, promovidos pelo poder público ou 
pela UFOP, estão sempre na mídia e são motivo de orgulho a todos 
nós, ouropretanos por nascimento ou opção.

Porém, não podemos nos esquecer de que a cidade é viva e 
possui os problemas inerentes a toda cidade viva. Não somos uma 
vitrine para turistas ou um quadro na parede. Somos pessoas vivas 
como a própria cidade e dela sobrevivemos, assim como a fazemos 
sobreviver.

Somos um todo: centro e periferia, sede e distritos. Ouro Preto 
não se resume aos palcos montados na Praça Tiradentes ou às pa-
lestras no Centro de Convenções. Turistas são muito bem-vindos, 
mas não são a única razão para existirmos, como alguns parecem 
pensar. Os casarões dos quais tiram fotos abrigam famílias e os 
museus visitados possuem trabalhadores, que habitam, em sua 
maioria, as periferias que eles desconhecem.

Ouro Preto vive, além dos shows, palestras e festivais. Estes 
devem ser parte desta vida e não o motivo dela.

Ouro Preto tem gente. Gente que merece viver em uma cida-
de conhecida pela cultura, mas que também merece ir para o tra-
balho e voltar para casa em um transporte público de qualidade, 
que merece morar em ruas bem iluminadas, que merece transitar 
pelas ruas em segurança, sem medo de assaltos ou agressões. 
Ah, o povo ouropretano merece tanto mais além das manifestações 
culturais.... ele não vive só para isto nem tampouco faz da cidade 
apenas isto.

Merecemos muito mais do que o turista vê, porque o turista não 
mora aqui, não vive aqui, e não participa do dia a dia da cidade. 
Visitantes ajudam na sobrevivência dela, claro, e devem ser muito 
bem-vindos e bem tratados por todos nós. O que não pode acon-
tecer é vivermos apenas em função do que “eles” gostam e das 
divulgações pela mídia. Ouro Preto é muito mais do que isto, nós 
somos mais do que isto.

Temos o centro histórico propagado pelo mundo inteiro como 
cidade monumento mundial, e temos problemas sérios de moradia 
entre a população carente. Temos artistas mundialmente conheci-
dos, e temos jovens estudantes de artes lutando seriamente por um 
lugar ao sol. Temos obras arquitetônicas invejáveis e temos constru-
ções correndo risco em áreas condenadas.

Como toda cidade viva, temos contrastes. Temos problemas, 
e os temos por que não somos um cartão de visitas, por mais que 
sejamos vistos assim por quem não nos conhece. Somente quem 
aqui vive e realmente ama esta terra compreende o seu todo. Este 
todo é que nos faz tão especiais e nos torna fortes para enfrentar-
mos os problemas e seguirmos firmes na preservação desta cidade 
que é de todos nós.

Igreja Batista do Evangelho Pleno 
realiza Congresso de Jovens

KARINA PERES

Entre os dias 7, 8, 9 e 10 de setembro, a 
Igreja Batista do Evangelho Pleno, de Cachoei-
ra do Campo, realiza seu congresso de jovens. 
A programação começa na quinta-feira (07), 
com o pastor Romildes. Na sexta-feira (08), as 
atividades serão realizadas pelo pastor Cris do 
Morro, que vai cantar e dar testemunho. No sá-
bado (09), a programação será comandada pela 
pastora Camila Campos, com participação da 
banda de Leonardo, zagueiro do Cruzeiro. Já 
no domingo (10), o pastor Farley do ministério 
Liberdade e Santidade de Contagem será res-
ponsável por comandar os louvores do último 
dia de congresso. O evento é aberto e será rea-
lizado na sede da Igreja Batista do Evangelho 
Pleno, que fica na Av. Ramiro Gonçalves da 
Silva, 77, em Cachoeira do Campo.

Celso Cota inicia mudanças 
no secretariado de Mariana

Após a posse o prefeito Celso Cota já promoveu 
mudanças no secretariado

KARINA PERES

Celso Cota, que tomou posse 
como prefeito de Mariana oficial-
mente na última sexta-feira (18), 
já começou a fazer mudanças em 
cargos importantes do poder exe-
cutivo. Até o momento, quatro exo-
nerações foram confirmadas, sendo 
elas: Juliano Barbosa, que era pro-
curador geral de Mariana; Marlon 
Figueiredo, que era secretário de 
Planejamento; Alex Bruno, que era 
superintendente de comunicação e 
Elizete Cardoso, que era secretária 
municipal de Educação.

Nas redes sociais, Juliano Bar-
bosa confirmou sua saída do cargo. 
Ele ocupou a função pela primeira 
vez em 2013 e se manteve durante 
o período de instabilidade políti-
ca vivida pelo município desde as 
eleições de 2020. Na publicação 
em que anunciou sua saída, Juliano 
agradeceu os servidores e prefeitos 
com quem trabalhou ao longo de 
quase 14 anos que atuou na vida 
pública de Mariana.

“Com alguns neste período 
foram anos de trabalho e com ou-
tros alguns meses, mas indepen-
dentemente do tempo, agradeço 
imensamente pela convivência, 
pelo aprendizado, pelo respeito 
que sempre tiveram comigo. Peço 
desculpas pelos erros e falhas, certo 
de que sempre tentei fazer o melhor 
pra Mariana e sua população, doan-
do o máximo de mim. Fica em mim 
um respeito e carinho por todos e 
todas. Sigo na luta, novos ciclos, 
novos ares, torcendo sempre por 
Mariana, certo de que Deus dará a 
cada um dos servidores, gestores e 
também ao Vice-prefeito Cristiano 
e ao Prefeito Celso o discernimento 
para fazer o melhor para esta terra e 
sua gente”, afirmou Juliano.

Também por meio das redes 
sociais, Alex Bruno se despediu do 
cargo e agradeceu o trabalho de sua 
equipe e a confiança dos vereado-
res Juliano Duarte, Ronaldo Bento 
e Edson Leitão, que ocuparam o 
cargo de prefeito interino do muni-

cípio. “Com o adeus vem um misto 
de emoções, mas principalmente a 
gratidão por ter feito parte de uma 
equipe tão extraordinária [...] Ser 
marianense e trabalhar para nossa 
querida Mariana foi importantíssi-
mo pra mim e pra minha história de 
vida. Até logo, equipe, o impacto 
de nossa colaboração será eterniza-
do e todos serão sempre lembrados 
como a melhor equipe de todos os 
tempos”, afirmou.

Já a troca no comando da secre-

taria de Educação foi publicada no 
Diário Oficial de Mariana. 

Substituições
No cargo de Secretário Muni-

cipal de Planejamento, Suprimen-
tos e Transparência, Celso Cota 
nomeou Germano Zanforlim de 
Araújo, para ocupar o cargo que 
era de Marlon Figueiredo. Já para a 
pasta da Educação, Cláudia Regina 
Arantes Guimarães foi escolhida 
pelo novo prefeito para a vaga de 
Elizete Cardoso.
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Câmara recebe representantes das mineradoras e da 
Fundação Renova para visita ao prédio histórico GRAZZY MARIA 

A Câmara de Mariana organi-
zou, na manhã de ontem (22), uma 
visita técnica à Casa de Câmara e 
Cadeia, com a presença de repre-
sentantes da Vale, Samarco, Cedro 
e Fundação Renova. A visita inte-
grou a agenda mensal de interações 
entre o Poder Legislativo, a Funda-
ção Renova e as empresas mine-
radoras que operam no município. 
Durante o encontro, o servidor 
da Câmara Francisco Lima teve a 
oportunidade de compartilhar in-
formações relevantes sobre a histó-
ria de Mariana e do prédio. Ele des-
tacou, também, os elementos que 
foram levados em consideração no 
processo de restauração do edifício.

O presidente e o vice-presidente 
da Comissão de Acompanhamento 
das Obras de Restauro, vereadores 
Marcelo Macedo e Fernando Sam-
paio, junto ao presidente da Câma-
ra, Edson Agostinho, apresentaram 

aos representantes a sala do legisla-
tivo marianense. Nesse ambiente, 
está prevista a instalação de totens 
interativos, que trarão informações 
detalhadas sobre os parlamentares 
e suas ações durante os respectivos 
mandatos. O vereador Fernando 
Sampaio ressaltou a importância 
desse espaço para a comunidade 
marianense, como um resgate da 
história da população. "A gente 
não pode caminhar para um futuro 
sem conhecer o passado", enfatizou 
Sampaio.

O vereador Marcelo Macedo 
falou sobre o papel das minerado-
ras na cidade. Ele enfatizou que 
as empresas têm uma presença 
na história de Mariana e também 
desempenham um papel crucial 
no contexto atual. Além disso, ao 
relembrar o rompimento da Bar-
ragem de Fundão, destacou a ne-
cessidade de manter e fortalecer o 

Samarco comemora 46 anos de fundação 
com a descaracterização da Cava do Germano, em Mariana

Com segurança, estrutura foi concluída antes do prazo previsto
Fundada em agosto de 1977, 

a Samarco aniversaria concluindo 
recentemente as obras de desca-
racterização da cava do Germano, 
em Mariana. De maneira segura e 
de acordo com todas as orientações 
técnicas, ambientais e legais, as 
intervenções na estrutura, que es-
tava desativada, foram finalizadas 
antes do prazo previsto, outubro de 
2023, como definido no termo de 
compromisso assinado com órgãos 
federais e estaduais. Cerca de R$ 
400 milhões foram investidos pela 
empresa no projeto.

“Cumprimos o compromisso 
assumido com os órgãos públicos, 

sobretudo com a sociedade, de des-
caracterizar a estrutura, sem riscos 
às comunidades, aos territórios, 
às nossas pessoas, e reduzindo os 
impactos ao meio ambiente. Mais 
do que atender a um requisito le-
gal, este foi um processo de muito 
aprendizado e evolução em nossa 
gestão de rejeitos. Seguimos com-
prometidos com a inovação, estu-
dando e buscando novas formas de 
disposição de rejeitos”, ressaltou 
o diretor de Projetos, Segurança e 
Meio Ambiente, Reuber Koury. A 
Samarco retomou suas operações 
sem a utilização de barragens para 
disposição de rejeitos.

Iniciada em 2019, antes mes-
mo da legislação vigente sobre a 
descaracterização de estruturas a 
montante, as etapas do processo de 
descaracterização da cava foram 
acompanhadas tanto por auditorias 
externas, como a do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais, quanto por 
consultores independentes do In-
dependent Tailings Review Board 
(ITRB). Durante as obras, a tecno-
logia foi aliada, com a utilização de 
equipamentos de última geração. 
“Utilizamos drones com duas tec-
nologias que possibilitam o escane-
amento a laser da superfície, inclu-
sive quando o solo possui cobertura 

Descarac-
terização 
da Cava do 
Germano foi 
explicada aos 
jornalistas 
que foram 
conhecer as 
novidades 
realizadas 
pela empresa

Parte da 
operacio-
nalização 

onde se 
separa a 
água e o 
rejeito a 

ser depo-
sitado  

na nova 
Cava Sul

Sistema de 
monitora-
mento da 

Mina do 
Germano, 

em Mariana/
MG, acom-
panhando 

todo o 
movimento  

da Samarco 
até Ubu/ES 

vegetal, garantindo exatidão”, des-
tacou o gerente de Engenharia de 
Projetos, Jonathas Pinto.

Em todo o processo a empre-
sa adotou medidas para reduzir 
e controlar impactos, como a re-
composição vegetal, controle da 
qualidade da água, monitoramento 
de ruídos e controle atmosférico. 
Com transparência, os dados foram 
encaminhados para as auditorias e 
também para os órgãos públicos 
responsáveis.

Foram mobilizadas para as 
obras de descaracterização, tan-
to da cava, como da barragem do 
Germano, durante o pico das obras, 

cerca de 4 mil pessoas. A Samarco 
priorizou a contratação da força de 
trabalho local, com cerca de 60% 
dos profissionais da região.

A Samarco avança nas obras 
de descaraterização da barragem 
do Germano e 65% das interven-
ções na estrutura estão concluídas, 
conforme o planejado e de maneira 
segura. O prazo final para desca-
racterização da barragem, previsto 
no termo de compromisso com 
órgãos públicos, é maio de 2029. A 
empresa reforça que todas as estru-
turas geotécnicas possuem Decla-
ração de Condição de Estabilidade 
(DCE) e são monitoradas 24 horas 
por dia, 7 dias por semana.

diálogo entre o Poder Legislativo 
e as mineradoras, reconhecendo 
que essa interação é essencial para 
promover o entendimento e buscar 
soluções conjuntas.

Durante o encontro, a respon-
sável pelas Relações Institucionais 
da Vale, Izabel Azevedo, compar-
tilhou informações sobre a colabo-
ração entre a empresa e a Câmara 
Municipal. Ela destacou a produ-
ção do livro de restauro das obras 
do prédio histórico, com lançamen-
to previsto para setembro. "Para 
gente é um prazer ter essa parceria 
com a Câmara, agora consolidado 
nesse produto cultural", enfatizou. 
De acordo com ela, essa colabora-
ção reforça o compromisso da Vale 
em promover a cultura nas cidades 
onde suas operações se desenvol-
vem, contribuindo para o enrique-
cimento da identidade local.
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Agora é Lei: vias públicas de Itabirito 
terão de ser avaliadas de 4 em 4 meses

CÂMARA MUNICIPAL DE ITABIRI-
TO/MG. EXTRATO DO 2º TERMO 
ADITIVO. O Presidente da Câmara torna 
público o Extrato do 2º Termo Aditivo 
ao Contrato 032/2021 referente ao Pro-
cesso Licitatório 006/2021 Pregão Pre-
sencial 006/2021. Objeto Contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviço 
de publicação em jornal de circulação lo-
cal, com periodicidade semanal, dos atos 
exigidos pelas Leis 8.666/93 e 10.520/02 e 
demais atos e informações que se tornarem 
necessárias em decorrência das atividades 
administrativas, em atendimento às de-
mandas da Câmara Municipal de Itabirito. 
Nos termos do art. 57, inciso II, da Lei 
8.666/93, fica o contrato nº 032/2021, pror-
rogado pelo prazo de 12 meses, cujo termo 
inicial se dará em 13/09/2023. Contratada: 
Saliba & Rendeiro de Noronha Ltda. CNPJ: 
26.101.279/0001-93. Valor Global: R$ 
10.600,00.  Data de assinatura: 18/08/2023. 
Dotação orçamentária: 01.031.0001 2.006 - 
3.3.90.39.00.00 – Ficha 33.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

Mais uma lei, criada a 
partir da Câmara de Itabi-
rito, está em vigor. Trata-se 
da 3922 de 2023, que dispõe 
sobre a avaliação periódica 
das vias públicas urbanas e 
rurais de responsabilidade 
do município.

Pela lei, as vias serão 
avaliadas, mediante visto-
ria, a cada quatro meses. O 
objetivo é saber se há neces-
sidade de adequação e for-
necer subsídios para a ela-
boração de diretrizes para a 
melhoria da infraestrutura e 
do pavimento.

Para a avaliação, deve 
ser constituída uma comis-
são multidisciplinar, “de-
vendo a mencionada vis-
toria ser acompanhada por 

Romeu Arcanjo (CMI)

Bairro Munu (2017)
cidadãos interessados”, informou a lei.

De autoria do vereador Anderson Martins (MDB), o pro-
jeto que deu origem à Lei informa que um dos objetivos é a 
divulgação (de forma clara, precisa e inteligível para todos os 
cidadãos) da situação das vias.

Com a vistoria realizada a cada quatro meses, acredita-se 
que o Município terá condições de avaliar e propor interven-
ções para garantir a trafegabilidade das estradas, prevenindo o 
surgimento de buracos e melhorando a qualidade”, informou 
o vereador Anderson.

Prefeitura de Itabirito recebe chaves 
do estádio Dr. Alberto Woods Soares

Reafirmando a proposta de ampliação e modernização 
da infraestrutura pública esportiva do município, a Prefeitura 
de Itabirito recebeu oficialmente nesta quinta-feira, dia 17 de 
agosto, as chaves do estádio Doutor Alberto Woods Soares, 
mais conhecido como Campo do União.

A entrega das chaves representa um marco para a promo-
ção de esporte, lazer e entretenimento, incorporando ao pa-
trimônio municipal um equipamento que será modernizado a 
fim de garantir o uso da população.

O estádio foi desapropriado pelo poder público, de forma 
amigável, junto ao União Sport Club com o objetivo de recu-
peração da infraestrutura e implantação do Centro Municipal 
de Esportes e Lazer, que contará com programas de promoção 
da saúde.

"A entrega das chaves do estádio representa um momento 
especial para todos nós. Esse espaço emblemático é símbolo 
da história de nossa cidade e passará por uma revitalização, 
transformando-se em um local dedicado a atividades espor-
tivas para toda a população itabiritense", ressalta o prefeito 
Orlando Caldeira.

ItaCopa Prefeitura de Itabirito abre campeonato 
de futsal de base

Revelando jovens talentos esportivos, a Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de 
Esportes e Lazer, realizou no dia 12 de agosto, a abertura da 5ª edição do ItaCopa, campeonato 
de futsal de base. O evento reuniu atletas, familiares e entusiastas do futsal no Poliesportivo 
Pedro Cardoso, no bairro Nossa Senhora de Fátima. Seis equipes do município entraram em 
quadra. A programação contou com partidas das equipes Ferroviário Futebol Clube, Meninos 
da Vila, Santa Rita, Itabirense, Vila Itabirito e Cruzeiro.  

“Estamos comprometidos em investir no desenvolvimento esportivo de nossa juventude, 
proporcionando oportunidades para que eles alcancem seus sonhos e representem Itabirito com 
orgulho nos cenários esportivos”, frisou o prefeito Orlando Caldeira. A primeira etapa das com-
petições reune equipes com atletas das categorias sub-7 e sub-9. A segunda etapa dos jogos, 
prevista para a segunda quinzena de setembro, reunirá atletas das categorias sub-11 e sub-13. 
“Celebramos não apenas o início de mais uma edição do ItaCopa, mas também o potencial e 
a determinação dos jo-
vens atletas que repre-
sentam nossa cidade. 
O esporte é uma fer-
ramenta poderosa para 
a formação de valores 
como disciplina, tra-
balho em equipe e su-
peração de desafios”, 
destacou o secretário 
de Esportes e Lazer, 
Raphael Rondow. 
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Visita especial: troféu de campeão 
mineiro do módulo II do Itabirito FC 
percorre a Prefeitura de Itabirito

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Cápsula do tempo: Contando os dias para o 
centenário de Itabirito, 07 de setembro. Após o 
sucesso do JULIFEST e da Semana de Desen-
volvimento Econômico, o mês de setembro 

começa com selo comemorativo às 9 horas na Casa de Cultura 
Maestro Dungas, dia 01 de setembro, sexta-feira. No mesmo local, 
às 20 horas e com entrada gratuita, Tangos e Boleros com grandes 
clássicos e sua história. Encanto, arte e emoções. Dia 02 festival 
Telê Santana quando acontece no campo do Esperança os jogos 
Atlético x Fluminense e a seguir São Paulo x seleção de Itabirito. 
Dia 03 missa alusiva ao centenário com o tema cápsula do tempo, 
na igreja da Padroeira Nossa Senhora da Boa Viagem.
Casal: Luan Alcantara e Fernanda Assunção formam um casal 
querido em nossa sociedade. Com sua filha, a bela Manuella, estão 
sempre em evidência em nossos acontecimentos sociais. Eles tra-
balham no glorioso Itabirense.
Por onde anda? José Antônio Teixeira. Outrora foi atleta de des-
taque defendendo as cores alviverdes. Cruzeirense apaixonado que 
torce pelo sucesso do time de Pepa. Filho de tradicional família ita-
biritense e querido e admirado em nossa sociedade, José Antônio 
Teixeira é gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Cinquentenário: Dia 06 de setembro, comemoramos os 50 anos do 
coral Canarinhos de Itabirito. Fundado pelo Padre Francisco Xavier 
Gomes, na época, com 33 meninos cantores. Este coral continua es-
crevendo bonita trajetória em nosso meio cultural e artístico.
Aniversário: No último dia 19 aniversariou a professora Pollya-
na Braga. Como educadora do ISAP e da Escola Municipal Ana 
Amélia Queiroz ela é destaque pelo comprometimento, dedicação 
e conhecimento.
Na grande Glaura: Competição importante aconteceu no último 
domingo quando o time do Santa Luzia de Cachoeira do Campo 
venceu os veteranos de Amarantina num jogo repleto de emoções. 
Parabéns à equipe vermelho e branco que vai consolidando como 
uma das melhores da região.
Aniversário: Berenice das Graças Fernandes aniversariou no últi-
mo dia 24 recebendo amigos da secretaria de saúde e familiares para 
festejar a data e receber mensagens e abraços dos admiradores.
Geraldo da sauna: Persona ímpar, sempre com um atendimen-
to VIP no glorioso Verdão. Geraldo é destaque também no Bairro 
São Geraldo onde cultiva inúmeras amizades. Grande profissional 
e gente que transmite paz, e está sempre em sintonia com a alegria.
Opinião: Que bom seria se nossos governantes elaborassem um 
projeto nacional de educação premiada nos moldes do ENEM. 
Todos os inscritos participariam e a remuneração seria proporcio-
nal ao acerto das questões. No sistema de comunicação, rádio e 
TV, transmissão das aulas como: Combate ao desperdício, moral, 
ética, higiene, meio ambiente, cidadania, educação no trânsito, 
história, educação financeira etc.  Provas anuais, cadastro digital 
e mensagens motivacionais, conclamando a participação de todos 
no programa educação em massa. Com certeza, seria um avanço 
extraordinário na preparação de um futuro melhor. Dê sua opinião.
Apae: Está em exibição de 21 a 28 de agosto na casa de Cultura 
Maestro Dungas a peça Como Domar o Seu Dragão. Espetáculo 
emocionalmente que valoriza a amizade, superação e respeito. A 
encenação faz parte da semana nacional das pessoas com defici-
ência. Parabéns a APAE de itabirito pelo trabalho e dedicação ao 
logo das décadas.
Para refletir: A beleza das coisas existe no espírito de quem a 
contempla.

Itabirito orienta revendedores de 
combustíveis e gás de cozinha sobre 
decreto que prevê divulgação de preços

Comemorando: seus 
90 anos em grande es-
tilo, a dama de nossa 
sociedade, Mariinha 
Rodrigues de Araújo, 
viúva do saudoso 
Milton. Na foto, ela está 
ao lado do Francisco 
Rodrigues, músico da 
banda União Operária 
de Nova Lima. A or-
ganização das festivi-
dades contou com o 
apoio da eclética Zizi 
Pimenta, destaque em 
nossos acontecimen-
tos sociais. Parabéns 
Dona Mariinha!

A Prefeitura de Itabirito recebeu 
na quinta-feira, dia 17 de agosto, a 
visita de representantes do Itabirito 
Futebol Clube para exibir a taça do 
Campeonato Mineiro - módulo II, 
competição da qual a equipe itabiri-
tense foi campeã. O troféu conquis-
tado percorreu diversos setores da 
Administração Municipal.

"A conquista do Itabirito FC 
não é apenas um triunfo esporti-
vo, mas um marco que une nossa 
comunidade em um sentimento de 
orgulho. A taça que hoje temos a 
honra de receber na Prefeitura sim-
boliza a determinação e a força do 
esforço coletivo. Que este momen-
to inspire as gerações futuras e que 
o nome de Itabirito brilhe cada vez 
mais no cenário esportivo", desta-
cou o prefeito Orlando Caldeira. 

Acesso à elite do 
futebol mineiro

Criado em 2022 como primei-
ra equipe 100% SAF do Brasil, o 
Itabirito FC conquistou no último 
sábado, dia 12 de agosto, o módu-
lo II do Mineiro. A vitória por 2 a 0 

sobre o Boa Esporte, em Varginha, 
também garantiu o acesso à elite 
em 2024.

“É mais do que justo e mereci-
do que a taça venha à Prefeitura. O 
título é da cidade, foi conquistado 
com o apoio e a torcida de Itabiri-
to. Começaremos uma tour pela 
Prefeitura, que seguirá pela cida-

de com os nossos patrocinadores. 
Estamos muito felizes por poder 
oferecer, no ano do centenário, esse 
presente especial que é a conquis-
ta do acesso à primeira divisão do 
Campeonato Mineiro e um título 
que ficará na história”, destacou o 
diretor-executivo do Itabirito FC, 
Maycon Pereira.

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Procuradoria Jurídica 
Contenciosa - Procon Municipal, 
realizou nessa quarta-feira, dia 16 
de agosto, uma reunião com re-
presentantes dos revendedores de 
combustíveis e gás de cozinha do 

município. 
A reunião aconteceu na Casa 

de Cultura Maestro Dungas e teve 
como objetivo a divulgação e orien-
tação sobre o Decreto nº 15.004/23, 
que torna obrigatória aos postos de 
combustíveis automotivos e aos 

pontos de venda de gás de cozinha 
a divulgação dos preços de venda 
por meio aplicativo Conecta Itabi-
rito. 

“Nosso objetivo é proporcionar 
maior facilidade para que serviços 
essenciais, como combustíveis e 
gás de cozinha, estejam sempre 
disponíveis e acessíveis aos nossos 
cidadãos. Agora, por meio da pla-
taforma online, a população poderá 
facilmente comparar os preços e 
selecionar o melhor serviço ofere-
cido”, destaca o procurador con-
tencioso da Prefeitura, Alexandre 
Sampaio, responsável pelo Procon.

(31) 98489-7530

REDAÇÃO:
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17ª Semana de Desenvolvimento 
Econômico de Itabirito deve gerar 
cerca de R$ 25 milhões em negócios

Meia-maratona Irenice Maria Rodrigues 
será destaque em Itabirito no dia 17/09

O evento vai até o dia 25 de agosto e toda a programação é gratuita

A PALAVRA POLÍCIA, hoje tão desgastada pelos aconteci-
mentos de Carajás, Carandiru, Candelária, Vigário Geral, Diadema, 
etc., tem aplicação junto ao Poder Público, especialmente quando 
o poder de polícia é entendido como um conjunto de atribuições 
concedidas à Administração Pública, com vista ao disciplinamento 
e à restrição dos direitos e liberdades das pessoas, em benefício 
comum.

A Prefeitura Municipal pode exercitar seu Poder de Polícia, 
através de uma polícia administrativa, no interesse coletivo. É 
através dela que a administração pública garante o bem-estar 
de todos e protege o interesse social. É importante não confundir 
esta atribuição com o da Polícia Civil ou da Polícia Militar que 
têm outros importantes e fundamentais deveres de proteção da 
sociedade como um todo.

LEI:  A definição deste Poder está expresso legalmente no artigo 
78 do Código Tributário Nacional (Lei nº 5.172 de 25 de Outubro 
de 1996, com a redação introduzida pelo Ato Complementar nº 31, 
de 29 de Dezembro de 1996), quando diz que se considera Poder 
de Polícia “a atividade da Administração Pública que, limitando ou 
disciplinando direito, interesse ou liberdade, regula a prática de ato 
ou abstenção de fato, em razão de interesse público concorrente 
à segurança, à higiene, à ordem, aos costumes, à disciplina da 
produção e do mercado, ao exercício de atividades econômicas 
dependentes de concessão ou autorização do poder público, à 
tranquilidade pública ou ao respeito à propriedade e aos direitos 
individuais e coletivos”.

Quem tem competência para agir dentro destes limites é o 
Órgão Público chamado Prefeitura, através do seu representante 
máximo que é o prefeito. O que não pode acontecer é abuso do 
poder comum ou econômico que são proibidos pelos artigos 61, 
92 e 350 do Código Penal ou pela Lei nº 4.137 de 10 de Setembro 
de 1962. A autoridade competente pode e deve usar deste direito 
na vida diária de um Município, por exemplo: O Município deve 
coibir a utilização indevida das vidas públicas, quer em caráter 
transitório, como para depósito de materiais de construção, de 
andaimes ou palanques, quer em caráter permanente, para 
localização de bancas de jornal, quiosques, barracas, etc.

O trânsito de animais nas vias públicas e sua criação dentro 
do perímetro urbano devem obedecer ao Código de Posturas 
Municipais, evitando-se perigo para a vida e saúde das pessoas, 
assim como perturbações que são causadas à ordem pública. O 
Município é competente para fixar medidas que visem manter a 
ordem e a segurança, bem como facilitar o trânsito de veículos e 
pedestres nas vias públicas municipais.

ENFIM, a criação de um município é ato complexo, a despeito 
de ser eminentemente político. É político-administrativo. O pro-
cesso obedece às seguintes fases:

1 – A primeira consiste na representação à Assembleia 
Legislativa, acompanhada dos comprovantes exigidos pela 
Constituição Federal;

2 – A segunda fase dá-se no acolhimento pela Assembleia 
Legislativa;

3 – A terceira se efetiva com a realização do plebiscito pelo 
TRE (Tribunal Regional Eleitoral);

4 – Na quarta fase é a edição da lei criadora do Município.
O Município de Itabirito foi criado em 1923, e, estamos 

comemorando seu centenário, com notáveis Obras da Prefeitura 
Municipal.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

O poder de polícia O poder de polícia 
das prefeiturasdas prefeituras

LUCAS PORFÍRIO 

Começou nesta quarta-feira 
(22/08), em Itabirito, a 17ª Semana 
de Desenvolvimento Econômico. 
Considerada a maior feira de todas 
já organizadas na cidade e na região, 
ela faz parte das celebrações dos 100 
anos de Itabirito. O evento é realizado 
pela Prefeitura Municipal, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, e conta com a gestão da 
Agência de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social dos Inconfidentes e 
Alto Paraopeba (Adesiap). Até o úl-
timo dia de realização da Semana, é 
esperado que mais de 20 mil pessoas 
possam passar pela área do Julifest e 
participar do evento.

O prefeito de Itabirito, Orlando 
Caldeira (Cidadania), destacou que 
neste ano de centenário, o número 
de stands superou todos os anos an-
teriores. Ao todo, 184 expositores 
estão apresentando os seus produtos 
e serviços ao público, além de terem 
a oportunidade de ampliação de seus 
mercados e realização de negócios.

“Estamos mostrando tudo aquilo 
que Itabirito tem de melhor. Trazendo 
para as pessoas que visitarem a feira, 
o conhecimento da potência que é a 
nossa cidade, em termos industriais, 
em termos agrícolas, em termos de 
comércio. A feira é uma contextuali-
zação de tudo que a gente tem e que, 
com certeza, o itabiritense, e também 
o pessoal da região dos Inconfidentes 
e do Alto Paraopeba, que vierem nos 
visitar, vão conhecer”, disse Caldeira.

De acordo com o diretor execu-
tivo da Adesiap, Denis Donato, a 17ª 
Edição da Semana de Desenvolvi-
mento Econômico de Itabirito teve 
um crescimento de 40% em sua área 
total. Ainda, ressaltou que o evento 
conta com uma programação rica, 
como o palestrante de renome inter-
nacional, Rick Chester, Mazé Lima, 

George Rubadel e outros. “Então, a 
ideia foi essa, fazer algo diferente e 
algo que a gente pudesse agregar aos 
nossos empreendedores e empresá-
rios e, lógico, a nossa população”, 
completou o diretor da Adesiap.

Donato, afirmou também que 
a expectativa é que três meses após 
a realização da feira, mais de R$ 20 
milhões em negócios possam ser ge-
rados: “É um evento em que a gente 
trabalha muito a questão da econo-
mia local. Todo recurso é captado e 
investido aqui. É o nosso empresário 
fazendo com que o recurso fique em 
Itabirito”.

Para os expositores, a Semana 
de Desenvolvimento, tem sido uma 
excelente oportunidade de contato 
com possíveis clientes, como destaca 
a atendente da Mobiliadora Cachoei-
ra, Marciana Fiorini. “A Mobiliadora 
já tem tradição, nós já estamos no 
mercado há 39 anos. É uma oportuni-
dade de ficarmos mais conhecidos na 
região, mostrarmos que Cachoeira do 
Campo também tem muitas opções, 
principalmente na área de móveis. O 
público está gostando bastante”, con-
tou Marciana.

A gerente do Fa-
rid Magazine Janaína 
Cristina Nascimento ex-
plicou que o empreen-
dimento já participa da 
Semana de Desenvolvi-
mento há muitos anos, 
mas que o principal mo-
tivo que os motiva é a 
visibilidade. “O retorno 
em relação ao cliente vir 
na feira e voltar a procu-
rar loja é muito grande. 
Isso é muito importan-
te para a gente”, suou 
a gerente. A secretária 
de Desen volvimento 
Eco nômico de Itabi-
rito, Patricia Nonato, 
frisou que a feira leva 
ao desenvolvimento de 
diversos setores, além 
de ser uma importante 

Itabirito se prepara para a 3ª 
edição da Meia-maratona Irenice 
Maria Rodrigues, que ocorrerá no 
dia 17 de setembro. Realizado pela 
Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Esportes e Lazer, o 
evento será destaque no fim de se-
mana esportivo, reunindo atletas e 
entusiastas da corrida em percursos 
desafiadores.

As inscrições poderão ser re-
alizadas de forma presencial, na 
sede da Secretaria de Esportes e 
Lazer, até a próxima sexta-feira 25 

de agosto. Os interessados também 
terão a opção de inscrição por meio 
do aplicativo Conecta Itabirito, a 
partir do dia 26 de agosto.

“A expectativa é de que cerca 
de 600 atletas participem da meia-
-maratona. Os participantes terão à 
disposição percursos de 5 km, 10 
km e 21 km, adequados a compe-
tidores de diferentes níveis. Além 
disso, haverá caminhada e prova 
kids, oportunizando a participação 
dos mais diversos públicos”, desta-
ca o secretário de Esportes e Lazer, 

Raphael Rondow.
Organização da meia-maratona
Todos os inscritos receberão 

medalha de participação como re-
conhecimento pela dedicação. Nos 
percursos de 5 km, 10 km e 21 km, 
haverá premiação especial com 
medalhas para os cinco primeiros 
colocados por categoria.

Para esclarecer dúvidas relacio-
nadas à meia-maratona, será reali-
zado um congresso técnico no dia 
16 de setembro, às 19h, na Secreta-
ria de Esportes e Lazer.

ferramenta para diversificação eco-
nômica do município. “Itabirito está 
fazendo parte do programa de recon-
versão minerária, que é apoiado por 
algumas entidades, sendo a principal 
delas o Sebrae. Entre os segmentos 
apontados nós temos a tecnologia, re-
aproveitamento de minério, indústria 
de confecção, indústria de bebidas, 
turismo e logística. Apoiados nesse 
projeto, a gente entende que não é só 
buscar novas empresas, mas é pre-
ciso fortalecer as empresas que aqui 
estão”, salientou a secretária.

Patricia Nonato, também desta-
cou que o evento é importante para 
qualificação dos expositores e do 
público que visita a feira. “Nós temos 
uma proposta bastante diferenciada 
que está acontecendo dentro do nosso 
espaço e no espaço de nossos parcei-
ros, que envolve desde a qualificação 
na gastronomia, palestras para o pú-
blico diferenciado. A gente precisa 
criar essa base para que a economia 
se fortaleça e qualificar a mão de obra 
para que as empresas reconheçam es-
ses talentos que estão aqui no nosso 
município”, finalizou a chefe da pasta 
de desenvolvimento.
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No ponto de se refazer o calçamento, onde já conclusas as 
obras de dreno e esgoto, houve quem se frustrasse ao saber 
que o calçamento será o mesmo, pois se esperava essa fosse 
a oportunidade de se lançar o asfalto que, segundo opinião das 
mesmas pessoas, é mais moderno e cômodo para transitar. Tantos 
exemplos de aquecimento ambiental e de outras desvantagens 
da pavimentação asfáltica, em áreas urbanas, ainda não foram 
suficientes para arejar muitas cabecinhas, mostrando que o 
calçamento tradicional, bem-feito, executado profissionalmente, 
é o melhor. A desvantagem não fica tão somente por conta do 
aumento da temperatura ambiente. Por ocasião das temporadas 
de chuva, dos grandes centros urbanos, onde impera o asfalto, 
vêm quase diariamente imagens de inundações, provocadas, 
em parte, pelo asfalto que impede a penetração, no solo, de boa 
parte das enxurradas. Onde o calçamento é feito de pedras bem 
aparadas e bem assentadas (paralelepípedo, sim; pé-de-moleque, 
não) ou bloquetes de concreto, parte da enxurrada penetra no solo 
e não sobrecarrega a rede pluvial, a ponto de esta, eventualmente, 
não comportar. Além desses inconvenientes, asfalto se rompe 
em buracos com as chuvas, é mais dispendioso em manutenção 
e acaba por exigir os famigerados quebra-molas. Asfalto deveria 
estar reservado para tão somente rodovias e… fim de papo!

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

Asfalto, só nas rodoviasAsfalto, só nas rodovias

Prefeitura de Mariana 
emite comunicado sobre 
nova variante da covid-19

KARINA PERES
Brasil teve um caso confirmado

Na última segunda-feira (21), a Prefeitura de Mariana divulgou uma nota alertando sobre 
a importância de manter o esquema vacinal contra a covid-19 em dia. Isso porque, já circula 
no Brasil uma nova variante do vírus, a EG.5, popularmente conhecida como Éris. Apesar de 
ter uma maior capacidade de transmissão e escape imune, a Organização Mundial da Saúde, 
informou que até o momento a subvariante não demonstrou maior gravidade ou riscos signi-
ficativos em comparação com outras.

O primeiro caso da Éris confirmado no país foi de uma mulher de 71 anos, moradora de 
São Paulo. A variante já circula em outros 51 países e o objetivo agora é prevenir para que 
ela não se espelhe e se torne a cepa predominante no país. Dessa forma, a recomendação é 
que a população mantenha o esquema vacinal atualizado contra a covid-19, além de reali-
zar testagens de casos de sintomas gripais com isolamento em casos positivos. Também é 
recomendado que se mantenha os cuidados básicos contra o vírus, como a higienização das 
mãos, a etiqueta respiratória ao tossir e espirrar.

Em Mariana, a vacinação contra a covid-19 acontece na Central de Imunização, localizada 
na rua Santa Cruz, 368. Barro Preto. Os dias, horários e público-alvo são divulgados semanal-
mente pela Prefeitura de Mariana nas redes sociais.

Ouro Preto atinge nota máxima no ICMS 
Turismo pelo 7º ano consecutivo

Texto: SABRINA PEREIRA  / Revisão: GREIZA TAVARES

Neste mês de agosto, a relação 
dos índices referentes ao ICMS Tu-
rismo, programa da Secretaria de 
Cultura e Turismo do Estado (Secult) 
foram divulgados. Ouro Preto garan-
tiu sua habilitação com nota 10, re-
sultado máximo da avaliação. Este é 
o sétimo ano em que a cidade obtém 
o conceito máximo na avaliação do 
governo estadual.

Considerando as políticas públi-
cas do setor turístico de cada muni-
cípio para determinar se estão alinha-
das com as decisões tomadas pelo 

governo do estado, os critérios obri-
gatórios a serem considerados nesta 
avaliação incluem ter um Conselho 
de Turismo ativo, um Fundo Muni-
cipal de Turismo e um Plano Turis-
mo. Dessa forma, o governo fornece 
recursos aos municípios qualificados, 
que são então utilizados para inicia-
tivas municipais destinadas a atender 
às demandas turísticas. Os requisitos 
necessários para a obtenção do ICMS 
Turismo: possuir uma política públi-
ca de turismo em vigor, um plano 
municipal de turismo e ser associa-

O ICMS Turismo objetiva incentivar os municípios a 
desenvolverem programas e projetos no setor turístico

do a uma Instância de Governança 
Regional, Ouro Preto é associado ao 
Circuito do Ouro.

A diretora do Departamento de 
Turismo, da Secretaria de Cultura 
e Turismo de Ouro Preto, Fabiana 
Nonato, falou sobre o objetivo do 
programa e dos resultados positivos 
que a cidade recebe com a ação. “O 
ICMS Turismo objetiva incentivar 
os municípios a desenvolverem pro-
gramas e projetos para o fomento 
do setor. Este é destinado ao Fundo 
Municipal de Turismo. Destaca-se 
que Ouro Preto foi habilitado no re-
sultado preliminar. Por 7 anos conse-
cutivos o município se habilita. Isso 
é gratificante, por saber que estamos 
promovendo o desenvolvimento 
econômico, cultural e social do mu-
nicípio a partir da atividade turística”, 
relatou a diretora.

O ICMS Turismo é o incentivo 
que restitui parte dos recursos do 
tributo aos municípios, abastecendo 
os Fundos Municipais de Turismo 
e motivando o desenvolvimento do 
setor por meio de ações e planos. 
O financiamento é garantido por lei 
estadual, que destina parte da receita 
tributária aos fundos Municipais de 
Turismo.


